



*Asamblea Legislativa Plurinacional de Bolivia*  
*Cámara de Senadores*

**DECLARACIÓN CAMARAL N° 247/2020-2021**

**EL PLENO DE LA CÁMARA DE SENADORES,**

**CONSIDERANDO:**

Que, el Chef. Oscar Edgar Mora Velásquez, nació un 16 de octubre de 1967 en el Municipio de Llallagua, Provincia Rafael Bustillo del Norte Potosí, hijo de Agustín Mora Mancilla y Delicia Velásquez Mendoza, fue el segundo hijo de una numerosa familia de 9 integrantes, quien a temprana edad de 19 años quedó huérfano y pese a estas circunstancias supo salir adelante y a la vez hacerse cargo de sus hermanos menores.

Que, el Chef. Oscar Edgar Mora Velásquez, durante su infancia vivió en el Municipio de Llallagua y tras la relocalización en la gestión 1985 en Bolivia, su familia decide mudarse a la ciudad de Cochabamba. Ya en la gestión 1994 debido a una oportunidad laboral llega a la ciudad de La Paz donde el año 2002 contrae matrimonio con Norma Espada Moreno, quien lamentablemente y debido a que padecía de cáncer, fallece un 31 de julio del año 2014, con quien procreó a su único hijo de nombre Albert Agustín Mora Espada un 27 de octubre de 2007.

Que, sus primeros años de estudió en la escuela 6 Libertad Siglo XX, el nivel intermedio en el Colegio Villarroel y la secundaria en el Colegio Siglo XX-América, realizando su formación profesional en la Universidad Técnica de Oruro (UTO) en la carrera de Arquitectura, lastimosamente por circunstancia ajenas a su voluntad, no llegó a culminar debido al fallecimiento de sus padres. Posteriormente en 1986 ingresó a tomar cursos en la escuela "Wilton" de Cochabamba, bajo la dirección de la Sra. Rosa de Urzagaste, en cuya formación perfeccionó la técnica de repostería y pastelería, graduándose a fines de 1997 como técnico en decoración de tortas en el método Wilton.

Que, en 1988 empezó a trabajar como ayudante en la escuela Wilton y a fines de ese año emprendió una gira por todo el territorio nacional, impartiendo clases en Cochabamba, Quillacollo, La Paz, El Alto, Viacha, Coroico, Chulumani, Santa Cruz, Montero, Warnes, Trinidad, Sucre, Potosí, Llallagua, Tupiza, Villazón, Tarija, Yacuiba, Oruro, Huanuni, y otras poblaciones, así como, a nivel internacional, destacando entre ellos, Iquique, Rosario y Buenos Aires.

Que, en 1994 y 1995, editó sus primeras revistas abocadas a la decoración de tortas y cocina nacional, a partir de esos años y hasta su fallecimiento en la actualidad, se presentó en diferentes programadas de medios televisivos estatales y privados tales como: Tiempo de Hogar Canal 6 ABC (1994-1995), Compartiendo la Mañana Canal 7 TVB (1996), Bus Panorama Canal 7 TVB(1996), Bus Panorama canal 7 TVB(1997), Agenda Femenina de Patricia Coca, Canal 7 TVB (1998 -2007), CEDEMIPE (2000-2005), Cadena A (2008), FIDES Tv, Católica Tv y Delicias y Sabores. Posteriormente, el año 2009 funda su propia escuela gastronómica con el nombre de "Bolivia Gourmet", en el "Instituto Técnico Nacional de la Integración Boliviana" del cual fue Director General, llegando a fundar la Asociación de Gastrónomos de Bolivia, del cual fue miembro ilustre.

Que, Chef. Oscar Edgar Mora Velásquez, en coordinación con el Gobierno Autónomo Municipal de La Paz realizó la torta más grande de Sudamérica en homenaje en conmemoración a los 203 años de la revolución independentista del departamento, en la gestión 2012. Asimismo, entre sus otros logros se encuentra que trabajó para distintas fundaciones, ONGs, entre las que se destacan: CEPROMIN en el departamento de Potosí, USAID en los yungas de La Paz, KOLPING en Sucre y JISUNU brazo social de SOBOCE.

Que, el miércoles 15 de junio del presente año el Chef. Oscar Edgar Mora Velásquez, fallece en la ciudad de La Paz a sus 53 años, debido a complicaciones en su estado de salud a causa de la enfermedad del Coronavirus-19 (Covid-19).



*Asamblea Legislativa Plurinacional de Bolivia*  
*Cámara de Senadores*

**POR TANTO:**

La Cámara de Senadores en uso de sus atribuciones establecidas por la Constitución Política del Estado y en aplicación del artículo 164 de su Reglamento General;

**DECLARA:**

Rendir un justo y merecido homenaje póstumo al **Chef. Oscar Edgar Mora Velásquez**, ciudadano destacado, por su valioso aporte a la gastronomía boliviana y ramas afines, además de la formación de nuevas generaciones de profesionales culinarios quienes llevarán en alto el nombre de su mentor a través de la aplicación de sus enseñanzas.

Es dada en la Sala de Sesiones de la Cámara de Senadores de la Asamblea Legislativa Plurinacional de Bolivia, a los catorce días del mes de julio del año dos mil veintiuno.

Regístrese, comuníquese y archívese.

  
Sen. Andrónico Rodríguez Ledezma  
**PRESIDENTE**  
**CÁMARA DE SENADORES**

  
Sen. Gladys W. Alarcón Farfán de Ayala  
**PRIMERA SECRETARIA**  
**CÁMARA DE SENADORES**